



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. FRANCISCO JAVIER ORTEGA SMITH-MOLINA, D. FRANCISCO JOSÉ ALCARAZ MARTOS, D. LUIS GESTOSO DE MIGUEL y D. IGNACIO GIL LÁZARO, en sus respectivas condiciones de Portavoz Adjunto y Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente **pregunta para la que solicitan respuesta por escrito.**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

PRIMERO.- El pasado octubre se publicó en la Plataforma de Contratación del Sector Público el anuncio de licitación y pliego relativos a las obras de apuntalamiento y apeo en el cuartel de la Guardia Civil de Calera y Chozas (Toledo), con un presupuesto de 161.858,60 €.

Se trataba de un cuartel abandonado en el año 2008 por el mal estado que ya presentaba entonces y que cuenta con la calificación de bien de interés monumental. El acometimiento de estas obras se justificaba en que *“el estado general del edificio es ruinoso, con fisuras y grietas en paramentos horizontales y*



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

verticales, desprendimiento puntual del forjado, deformación generalizada de la estructura de madera, virado de fachada y humedades generalizadas de los diferentes elementos estructurales.” (Anexo 1. Cuadro de características del Pliego de cláusulas administrativas particulares). En la visita realizada por un técnico municipal al cuartel en el año 2017, este destacó lo siguiente. “el estado ruinoso de las instalaciones, así como la necesidad de adoptar medidas de seguridad que garanticen la estabilidad de distintas zonas del inmueble y eviten derrumbes parciales del mismo, los cuales ya han comenzado a producirse.”

Cuando la Guardia Civil abandonó las instalaciones, que habían sido cedidas por el ayuntamiento a la Benemérita en diciembre de 1980, se trasladó a las dependencias del acuartelamiento de Talavera de la Reina, donde los agentes llevan instalados más de 14 años. En este período no se han realizado ninguna de las obras anunciadas.

SEGUNDO.– En marzo de este año se formalizó un contrato con la empresa Restauración Estructural, S.L., por un importe de 104.338,60 €. Ya en el momento de publicación del anuncio de licitación diferentes medios de comunicación se hicieron eco de la falta de previsión del Gobierno por la ausencia de este cuartel en el Plan de Infraestructuras para la Seguridad del Estado 2019-2025¹, aprobado en Consejo de Ministros del 18 de enero del 2019.

A todo lo anterior hay que añadir que el pasado 12 de julio se publicó en el Boletín Oficial del Estado el *Anuncio del Organismo Autónomo Gerencia de Infraestructuras*

¹ La Guardia Civil apuntala de emergencia un cuartel cerrado por su estado ruinoso hace 13 años. El Independiente. Disponible en: <https://www.elindependiente.com/espana/2021/10/31/la-guardia-civil-apuntala-de-emergencia-un-cuartel-cerrado-por-su-estado-ruinoso-hace-13-anos/> [Última visita: 19/07/2022]



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

y Equipamiento de la Seguridad del Estado de subasta pública al alza para la enajenación de varios inmuebles. En este anuncio se incluye la "Antigua casa-cuartel de la Guardia Civil en CALERA Y CHOZAS (Toledo) Carretera de la estación, 4. Tipo de licitación en 1ª subasta: 53.863 €. Tipo de licitación en 2ª subasta: 45.783,55 €. Importe de la garantía: 2.693,15 €".

Es decir, se subasta un inmueble en el que hace menos de cuatro meses se han gastado más de 100.000 € para evitar su derrumbamiento por casi la mitad de la inversión realizada. Por ello, la Asociación Unificada de la Guardia Civil ("AUGC") ha indicado en un comunicado que "así son las gestiones de Interior y sus prioridades; una ineptitud que sufrimos los guardias civiles y no nos alarma, ya que no sabemos si tendría que ceder algún techo u ocurrir un siniestro para que el Ministerio actúe sobre los tantos cuarteles que tiene olvidados"².

Continúa la AUGC lamentando que esta falta de previsión y buena gestión del patrimonio de la Guardia Civil haya supuesto que la inversión realizada en este cuartel, destinado a subasta, no se haya podido dirigir a otros cuarteles que presentan notorias deficiencias. Entre otras se encuentran, apuntan, las dependencias de Gata de Gorgos, el cuartel de Denia o las instalaciones de Benissa y Jacarilla³.

Con base en lo expuesto, se plantea la siguiente

² Guardias civiles critican que Interior venda por 53.863 euros un antiguo cuartel en el que acaba de gastar 126.250. El Independiente. Disponible en: <https://www.elindependiente.com/espana/2022/07/15/guardias-civiles-critican-que-interior-venta-por-53-863-euros-un-antiguo-cuartel-en-el-que-acaba-de-gastar-126-250/> [Última visita: 19/07/2022]

³ El Ministerio del Interior ignora las necesidades de los cuarteles en uso y gasta 126.249,71 euros en apuntalar uno abandonado. AUGC. Disponible en: https://www.augc.org/actualidad/ministerio-interior-ignora-necesidades-cuarteles-en-uso-gasta-12624971-euros-en-apuntalar-abandonado_21438_102.html [Última visita: 19/07/2022]



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA

¿Qué cantidad se ha destinado durante la XIV Legislatura al mantenimiento, mejora o rehabilitación de la antigua casa-cuartel de la Guardia Civil de San Quintín de Mediona (Barcelona), cuya subasta se ha anunciado el pasado 12 de julio?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 8 de septiembre de 2022.

D. José María Figaredo Alvarez-Sala

Portavoz sustituto G.P.VOX.

D. Francisco José Alcaraz Martos.

Diputado G.P.VOX.

D. Luis Gestoso de Miguel.

Diputado G.P.VOX.

D. Ignacio Gil Lázaro.

Diputado G.P.VOX.

D. Francisco Javier Ortega Smith-Molina.

Portavoz Adjunto G.P.VOX.